## Carta a los Ingenieros Afiliados a ACIEM de los Candidatos a la Presidencia y Vicepresidencia Nacional - Plancha No. 1

## Estimados Colegas:

ACIEM como organización es un caso de éxito. En los últimos 25 años se ha desarrollado de manera ininterrumpida llegando a aproximadamente 16.000 afiliados de los cuales, del orden de 14.000 pertenecen a la Seccional Cundinamarca.

En los últimos 25 años, gracias a la labor mancomunada de sus directivas, de su equipo de colaboradores y obviamente de sus afiliados, ACIEM, se ha convertido en una importante organización, tanto desde el punto de vista de las actividades que realiza, como de los servicios que presta a sus afiliados, todo dentro de un ambiente de creación de riqueza y de recursos que le permite desarrollar sus objetivos

He sido parte de la construcción de este caso de éxito, y mi deseo es cuidar ese patrimonio tangible e intangible, y desarrollarlo aún más.

Yo tengo el orgullo de haber participado en dicha construcción. He sido miembro de las Juntas Directivas de la Asociación por 25 años, Presidente de ACIEM Cundinamarca por 15 años en varios periodos entre 2001 y 2019 y entre 2019 y 2022 fui Presidente de ACIEM Nacional.

Tomando el periodo 2004 – 2022 como representativo de mi gestión como Presidente, en los gráficos adjuntos (Anexo 1 Gráficos), puede verse como el Capítulo de Cundinamarca pasó de contar con 1.791 afiliados en 2004 a tener 9.368 en 2022. Durante este mismo periodo, los activos del Capitulo pasaron \$1480.759 a \$7.044.725 y su patrimonio de \$1.313.707 a \$6.606.369.

También, tuve la oportunidad de liderar la reforma que permitió la fusión de los Capítulos con ACIEM Nacional, con el objeto de unificar la Asociación y fortalecer la gestión gremial en todas las regiones del país.

Como resultado de estas fusiones fue posible que el Capítulo de Cundinamarca transfiriera a ACIEM Nacional toda su actividad operativa y la capacidad de gestión con la cual este Capítulo pudo constituirse en un caso de éxito. Adicionalmente se crearon las Seccionales de Santander y Antioquia que actualmente se encuentran en proceso de consolidación.

Este cambio está en proceso y aún no se termina. Como parte de este proceso es necesario complementar las reformas estatutarias y reglamentarias que le permitan a las Seccionales tener una mayor capacidad de gestión y aprovechar en debida forma esta capacidad de gestión. Esto permitirá que las actividades que hoy desarrolla ACIEM Nacional, se extiendan a sus Seccionales y podamos demostrar a los Capítulos la conveniencia de estas fusiones.

Esta es una tarea pendiente, y uno de los motivos por los cuales quisiera ofrecer mi contribución a su materialización, así como la de Rafael Ortiz, quien sería el vicepresidente y aprovechando su experiencia en el manejo regional de nuestras actividades, podríamos estructurar las soluciones efectivas para estos propósitos.

Rafael ha desempeñado diferentes cargos en ACIEM durante los últimos 22 años dentro de los cuales se destacan la Presidencia del Capítulo de Santander y de la Seccional Santander.

Un motivo por el que nos hemos postulado para la Presidencia y Vicepresidencia de ACIEM es nuestro deseo de contribuir a la identificación y fortalecimiento de los espacios de diálogo y concertación que permitan una rápida y eficiente resolución de conflictos, siempre buscando el beneficio de la Asociación.

En este sentido es oportuno mencionar la demanda que ha presentado uno de nuestros contratistas que, si no manejamos con prudencia y la pericia que se requiere, puede causar una muy importante pérdida patrimonial para la organización.

Otro tema de sumo interés es la construcción de la nueva sede, programada para los próximos años, la cual beneficiará, no solamente a los afiliados de Cundinamarca si no que será el centro de operaciones de toda la organización. Ya se cuenta con el lote y con una parte importante de los recursos. Lo que viene es la estructuración del proyecto y la construcción misma. Será un reto liderar el adecuado diseño que atienda las necesidades de nuestros asociados.

Otro Un aspecto al que le daremos mucho énfasis es aquel de reforzar nuestra bolsa de empleo, estableciendo redes de contactos con empresas nacionales y extranjeras para la búsqueda de oportunidades para nuestros ingenieros jóvenes. Esta es una tarea que ya se viene haciendo y que durante la actual administración se han logrado éxitos como el acuerdo de homologación con la Asociación de Ingenieros de Portugal. Sin embargo, aún tenemos mucho por hacer en este campo.

Además, con el apoyo de las Comisiones de Estudio se harán estudios con recomendaciones para el mejoramiento de la calidad de la educación y del ejercicio profesional.

Adicionalmente reforzaremos todas las actividades y gestiones tendientes a complementar la labor de posicionar a ACIEM como cuerpo técnico consultivo del gobierno nacional en temas de ingeniería y defensa de los intereses del gremio de la ingeniería ante el gobierno nacional.

Para la realización de las tareas antes mencionadas y para enfrentar los retos planteados, se requiere de la experiencia, tanto a nivel profesional, como gremial, que ponemos a disposición de ACIEM en el ejercicio de estos cargos. Una candidatura que nos represente a todos, seria y responsable, y que promueva mejoras y nuevos retos, y que al mismo tiempo proteja lo que con tanto esfuerzo nos ha costado construir.

Por que sigamos siendo una ACIEM fuerte y de todos.

Contamos con su voto.

## **ISMAEL E ARENAS A**

Seccional Cundinamarca

Candidato a la Presidencia de ACIEM Plancha No. 1

## **RAFAEL A ORTIZ S**

Seccional Santander

Candidato a la Vicepresidencia de ACIEM Plancha No. 1